

DIARIO

DE PALMA



del miércoles 25 de

marzo de 1812.

La Anunciacion de nuestra Señora y Encarnacion del hijo de Dios, el buen Ladron, y San Quirino mártir.

Quarenta Horas en la iglesia de Santa Eulalia, dedicadas á nuestra Señora del Confalon: exposicion á las cinco y media de la mañana, y reserva á las once y media de la misma.

Hoy es fiesta de precepto.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	11½ grad.	28 p.	l. S. nublado.
12 del dia.	13 grad.	28 p.	l. Idem sereno.
5 de la tarde.	12 grad.	28 p.	l. Idem cubierto.

El amante de la Religion y de la pública felicidad á los españoles cristianos, y ahora el Amigo de la Verdad á las islas baleares, las únicas que no han sufrido el azote frances.

¿Será justo que se cristianicen un dia siquiera al año nuestros periódicos? La señal de la Cruz que es nuestra divisa dentro y fuera de la iglesia, y que hasta los reyes esmaltan con ella sus coronas, fué en otro tiempo la señal del triunfo completo contra nuestros enemigos visibles é invisibles, la divisa de nuestros exercitos y soldados, la marca que libró al pueblo de Dios del Angel exterminador en Egipto, y en fin, la que estos dias nos pre-

senta la iglesia , diciendo : *Mira el madero de la Cruz , donde fué colgado el que vino á traernos la salud del mundo : Ecce lignum Crucis.* Esta es , la que se coloca delante del monumento por los sacerdotes del Altísimo Dios , con los pies descalzos , con el aparato mas lúgubre y mas pobre , desnudos todos los altares , muertas todas las lámparas , y depositada esta Cruz en la pura tierra con la imágen de nuestro Señor Jesu-Christo , criador , padre y redentor del mundo. Despues de postrados los ministros del altar , pegada la boca en tierra en un triste silencio , se oye una voz , un grito , y alárido terrible que por tres veces nos llama á rendirle adoraciones : pues en esta Cruz , en este hijo de Dios , crucificado , desnudo y pobre se reunen todos los misterios mas admirables de la Religion y de la Semana Santa : *Venite adoremus* : venid : adoremos al Crucificado : venid : adoremos este Dios omnipotente , que muere en la mayor pobreza , en la mayor ignominia , y en el modo mas cruel , por nosotros. Venid : adoremos , nos dice tercera vez la iglesia , adoremos el monumento , el sepulcro , y el Cadáver de nuestro Padre , de nuestro Dios , y del que se hizo pobre , y como el mas vil gusano de la tierra por nosotros y por nuestra felicidad.

Pero señores : hablemos una vez siquiera de buena fe : demos gloria á Dios , confesando la verdad y nuestro pecado : ¿ cómo respondemos á estas voces de los ministros de Dios , á este llamamiento de la iglesia , á este luto y lágrimas , que derraman las criaturas mas insensibles ? Es preciso avergonzarnos , es indispensable enmudecer , y hacer que los ojos nos instruyan , ó por mejor decir , llorar amargamente para no ver como se presenta el pueblo cristiano el juéves y viérnes Santo en las calles y en los templos enlutados , desnudos , y sin mas adorno que el Sepulcro , el Monumento , la Cruz de Dios en tierra y el Cadáver desnudo , despedazado de nuestro Salvador todo cubierto de sangre por nuestros pecados.

¿ Es creible , es posible , es acaso verdad , que no hay otros dias en todo el año de mas luxo y profanidad que estos del juéves y viérnes Santo ? ¡ Dios mio ! yo tiemblo ; yo lloro ; yo muero ; y casi estoy para maldecir estos dias santos , augustos y misteriosos , porque se han coavertido en los mas abominables. La desolacion del templo , la profanacion del lugar santo predicha por Daniel no llega á la enormidad de este delito que se comete en toda la España , viniendo á presenciarse las humillaciones de Jesu-

Christo, sus abatimientos, y las ignominias crueles que padeció por nosotros, con la mayor desvergüenza y altivez. Las ropas mas preciosas, el luxo mas provocativo, las cabezas mas erguidas, los ojos mas petulantes, y el ayre mas sobervio, es lo único que vemos, aunque cerramos los ojos estos dias.

¿Pero cuántos quilates de maldad se aumentan en estas acciones, si atendemos lo que crece la insolencia humana por executar en los momentos que Dios con su humildad, y vergonzosa pasion quiere corregir nuestra soberbia insultante y descarada? Que la vanidad y el luxo desplegara sus velas en los paseos y concurrencias profanas, seria un delito enorme entre christianos; pero demasiado comun: mas hacerlo esto en los templos, en el juéves y viérnes Santo, al mismo tiempo de los officios Santos, y quando se dice, vienen á llorar la muerte de Jesus, esta maldad viene á tocar la raya de lo infinito sensiblemente.

Al mismo tiempo que el sacerdote y el obispo, representando lo que hizo el Señor, se postra á los pies de los mas infelices para labárselos, despojado antes de su vestido, de su gloria y dignidad; las mugeres mas infelices se visten como señoras, las señoras hacen gala de sus nuevos adornos, y los hombres no ménos afeminados, se presentan con orgullo. Al mismo tiempo que se adora la Cruz desnuda, el triste sepulcro de un Dios hombre; quando la gran Señora toda cubierta de un manto negro llora la muerte de su Hijo, y los Angeles del Cielo riegan el pavimento con amargas lágrimas; los christianos, los españoles ponen en movimiento todas sus pasiones, y vienen á desplegar su abominable soberbia á este santo templo de Dios, á robarle las adoraciones que se le deben, á insultarle.... que se yo....

(Se concluirá.)

PALMA.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Gibraltar en 5 dias, el patron Gerónimo Torres, mallorquin, polacra la Pelegrina, con un pasagero, harina y otros géneros.

De Idem en idem, el patron Joseph Masian, catalan, polacra el Rosario; con un pasagero, trigo y harina.

De Mahon en 13 dias, el patron Francisco Iglesias, catalan, laud Jesus Nazareno, con 6 pasageros y lastre.

De Ciudadilla en 9 dias, el patron Jayme Gisart, mahones, zábega el Sto. Christo, con un pasagero y lastre.

De Ibiza en 2 dias, el patron Domingo Ferrer, ibizenco, bombardarda el Rosario, con 9 pasageros y esparto.

De Idem en un dia, el patron Matéo Reus, mallorquin, laud la Purísima, con 2 pasageros y lastre.

De Idem en idem, el patron Jayme Tur, ibizenco, tartana el Carmen, con 15 pasageros y lastre.

Dieta. Arroz á 3 3/4 11 ds. la libra, y de otro blanco á 3 3/4 10 ds. la libra, las dos en la plaza, y ambas empiezan hoy.

Avisos. La bombardarda española nombrada la Providencia, su capitan Cayetano de Capua, saldrá de este puerto para el de Lisboa con el primer convoy: el que quisiere cargar efectos ó ir de pasagero, se conferirá con su consignatario D. Pedro Gil.

El 27 del corriente se despacha correspondencia para Arenys.

Se suplica al señor D. Joseph Ferrando, abogado de los reales consejos, y apoderado general de la casa de Gandia, se sirva pasar al gremio de zapateros, donde el capitan del regimiento de Santiago D. Manuel Correas le entregará un recado.

Venta. Están para venderse 12 quintales de pieles finas de liebre: el sugeto que quiera mercarlas acudirá al horno del Santo Christo, plazuela de la parroquia de San Nicolas, que se darán á un precio cómodo.

Pérdidas. Desde el patio de Capuchinos, pasando por S. Miguel, y baxando cerca del teatro hasta el Borne, se perdió antes de ayer por la tarde un rosario de coral con los glorias de oro y una cruz lisa tambien de oro: se suplica á quien lo haya encontrado se sirva entregarlo en la imprenta de este diario, que ademas de las gracias se le darán dos duros de gratificacion; y si alguno se halla con él por otra via, lo podrá entregar al P. sacristan de Capuchinos, quien le entregará la misma gratificacion de dos duros.

Quien haya encontrado una arracada de oro larga con lazo, cuyo boton y almendra son de piedra negra, que se perdió antes de ayer por el curso de la procesion, se servirá entregarla en la imprenta de este periódico, que se enseñará la otra igual, y ademas del agradecimiento se le dará el hallazgo competente.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusí, calle de Can-sa-vellá.